

Lanzamiento de XXII JUNCOS 2017

Viernes 11 de noviembre, 11:00 a.m. (Pretil)

Un poco más de cuatro meses nos separan de la XXII Edición de los Juegos Universitarios Costarricenses (JUNCOS), y desde ahora sentimos la emoción que despiertan los aplausos, los gritos y las lágrimas en cada competencia.

Nos entusiasma que, el próximo año, más de mil estudiantes de once universidades de nuestro país se reunirán aquí, en la Sede Rodrigo Facio de la Universidad de Costa Rica, para vivir una intensa semana de actividades deportivas. Es un honor ser la sede de los próximos juegos, pues se trata de la máxima expresión de la confraternidad deportiva universitaria nacional. Como tal, nos comprometemos a enaltecer y defender este valor en cada una de las disciplinas presentadas, puesto que el espíritu deportivo universitario debe contemplar el respeto, la disciplina y la convivencia en la diversidad.

Nos motiva saber que cientos de jóvenes se han estado preparando durante meses para estas justas, dando lo mejor en cada entrenamiento y superándose a sí mismos conforme avanzan en sus objetivos individuales y colectivos. Estudiar en una universidad es un privilegio que se acompaña de muchos esfuerzos, pero se multiplican cuando se agregan compromisos como los adquiridos con un equipo. Quiero resaltar este enorme valor de compromiso para con ustedes, para con sus compañeros y para con sus universidades, y aplaudo su determinación de acompañar su formación académica con una carrera deportiva.

La decisión que involucra responsabilizarse por el desempeño académico una vez que se ingresa a una universidad definirá en gran medida el nivel y la calidad de profesionales que desean ser en el futuro. La vida universitaria es maestra en abrir mentes y corazones hacia la diversidad, la diferencia y lo ignoto. En los compañeros aprendemos a reconocer necesidades nuevas y diferentes a las nuestras, y nos sensibilizamos frente a realidades que desconocíamos.

Nos enorgullece mostrarle a la comunidad nacional la calidad de estudiantes que estamos forjando desde nuestras instituciones de educación superior. Cuando decimos que *El deporte nos mueve*, nos referimos a mucho más que el movimiento inherente a las disciplinas. En realidad, el deporte nos mueve a conocer estas nuevas realidades, a compartir la afición por una disciplina deportiva con jóvenes que estudian carreras diferentes, y que tienen una historia que contar. Nos mueve a conocer nuevos lugares en nuestro país, y por qué no, en otros países, y a generar conciencia sobre sus vidas cotidianas y sus propias necesidades. Nos mueve a ir siempre más allá de una calificación, un tiempo o un marcador, puesto que los objetivos y metas son siempre dinámicos y en busca de la excelencia.

Para las universidades adscritas al Consejo Nacional de Rectores (CONARE), vivir este espíritu deportivo en el ámbito interuniversitario es una forma de compartir anhelos y expectativas de nuevas generaciones de profesionales sensibilizados y conscientes de la

realidad nacional, en el marco de actividades sanas para el cuerpo, el espíritu y la mente.

Estos son los jóvenes que, en un futuro, tendrán la autoridad moral para reivindicar resultados sobre bases éticas y transparentes en cada una de las disciplinas del conocimiento, en el ejercicio de su ciudadanía y como representantes de sus comunidades. Porque el espíritu deportivo va más allá del rendimiento físico: integra a personas con objetivos comunes, promueve el trabajo en equipo, permite desarrollar el sentido de adaptación a situaciones diferentes, y premia con la sociabilidad y la empatía a quienes se empeñan por generar lazos solidarios y altruistas.

Aplaudo el trabajo de la Comisión Organizadora de los próximos Juegos Universitarios Costarricenses 2017, pues su empeño ha sido visible durante los últimos meses por garantizar una óptima presentación y aprovechamiento de la infraestructura deportiva, la inclusión de nuevas disciplinas y la participación de cientos de jóvenes de múltiples universidades costarricenses. Pero, especialmente, aplaudo el compromiso de todas estas instituciones y de sus propios estudiantes por hacer del deporte una verdadera celebración. Por ello, a 140 días de las justas, ¡declaro oficialmente iniciada la cuenta regresiva para JUNCOS 2017!

Muchas gracias.